
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayaguez 

JUNTA ADMINISTRATIVA 

ACTA NOMERO 16-17-004 
DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA EL 

JUEVES, 8 DE SEPTIEMBRE DE 2016 

Presentes: 

Dr. John Fernandez Van Cleve 	 Prof. Ana E. Martin Quinones, Decana 
Rectory Presidente de la Junta 	 Colegio de Administracion de Empresas 

Dr. Fernando Gilbes Santaella, 
Decano Interino 
	 Dr. Victor Siberio Torres 

Colegio de Arles y Ciencias 
	 Representante del Senado Academic° 

Dr. Agustin Rullan Toro, Decano 	 Dr. Raid Macchiavelli, Decano y Director 
Colegio de Ingenieria 	 Colegio de Ciencias Agricolas 

Dr. Francisco Maldonado Fortunet 	 Prof. Lucas N. Aviles Rodriguez 
Decano de Estudiantes 	 Decano de Administracion 

Dr. Noel Miles Le6n 	 Sr. Pablo Quiles Orta 
Representante del Senado Academic° 	 Representante Estudiantil 

Dra. Betsy Morales Caro 
Decana de Asuntos Acadernicos 

Excusada: 

Dra. Celeste E. Freytes Gonzalez, Presidenta Interina 
Universidad de Puerto Rico 

Invitada: 

Dra. Milagritos Gonzalez Rivera 	 Dr. Jose L. Perdomo 
Catedratica 	 Decano Asociado de Estudiantes 

Secretaria: 	 Asistentes: 

Prof. Judith Ramirez Valentin 	 Sra. Nilda E. Perez Collazo 
Sra. Liz J. Rivera Valentin 

Se reOne la Junta Administrative del Recinto Universitario de MayagOez en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria del Rector, Dr. John Fernandez Van Cleve, quien preside. La reunion comienza a 
las dos y cinco minutos de la tarde en la Sala de Conferencias del Edificio de MuSA. La Secretaria 
pasa lista y constata el quorum con la presencia de once miembros de la Junta, segOn consta en la 
lista que antecede. 
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INFORME DEL RECTOR 

Luego de saludar a los miembros de la Junta Administrativa el Dr. John Fernandez Van Cleve, Rector 
indica que en la tarde de hoy la Dra. Milagritos Gonzalez Rivera y el Dr. Jose L. Perdomo haran una 
presentaciOn "Pathways to Success: RUMbos para el exito" Titulo V: A — Proyecto del Departamento 
de Educaci6n Federal y UPRM 2016-2021. 

.. __ 	. 

26 de agosto 
Reuni6n de la Junta de Directores del Mayagaez Housing 
Corporation 

Mayaguez 

29 de agosto 
Reuni6n Cumplimiento Fondos Federales de Asistencia Economica 
(Proyecto NEXT) 

ayagu  ez M 

30 de agosto AgBio Job Fair Mayaguez 

Continuaci6n de Senado Academic° RUM Mayaguez 

Reunion Junta Directores del MUSA Mayaguez 

31 de agosto Reuni6n con Dr. Nicolas Linares — Acuerdo con Institut° Filius Mayaguez 

1 de septiembre Reuni6n con Sr. Juan Rivera, Vice Presidente de San Juan Cement Mayagliez 

Inauguracion del Proyecto GRIC - Biblioteca Mayaguez 

2 de septiembre Reunion con el Prof. Jose M. Lacomba - Donaci6n Mayaguez 

5 de septiembre Conferencia de Prensa Visita del Jeque Verde San Juan 

7 de septiembre Reuni6n Rectores y Presidenta Interina UPR Rio Piedras 

ReuniOn Junta Universitaria Rio Piedras 

8 de septiembre Visita y Conferencia del Sheik Al Nuaimi Mayagaez 

OTROS ASUNTOS: 

Actividades 

1. 5ta Temporada de Presencias: 

Pelicula "La Llamarada" — 15 septiembre (6:00PM) 
Bobby Valentin "Rey del Bajo de Fania" —22 septiembre 

i. Conversatorio (10:30 AM) 
U. Bailable Aniversario Colegial (8:00 PM) 

Teatro Breve (8:00 PM) 
Tanguisimo It — Richard Scoffano y Alfredo Manetti 6 octubre (8:00 PM) 
Teofilo Torres — "A mis amigos de la locura" - 13 octubre (8:00 PM) 
Concierto de Tenores y Roselin Pab6n al piano - 23 octubre (5:00 PM) 
Hazel Thais Rivera — Serie JOvenes Virtuosos —27 octubre (10:30 AM) 
Antonio Martorell "El 11ave Mandamiento: No votares" 3 noviembre (10:30 am) 
Rodrigo de la Cadena "Bolerista Mexicano" 17 noviembre (8:00 PM) 
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13er Semana Colegial de Biotecnologia — 12 al 16 de septiembre 
UPR Expo 2016- 27 y 28 de octubre de 2016, Centro de Convenciones San Juan 

Instalacion del Consejo de Estudiantes del RUM — 13 de septiembre 

Feria de Empleo —30 de septiembre de 2016 

Casa Abierta RUM —21 de octubre de 2016 

Renovacion de la Licencia de Consejo de Educacion de Puerto Rico - Seguimiento 

Presupuesto 

MSCHE 

• 	De 14 estandares para la acreditacion, bajaron a 8, mas condensados 

El intervalo entre acreditaciones baj6 de 10 a 8 alios, a los 4 afios hay quo reportar las 
acciones tomadas 

Hay quo informar las acciones tomadas sobre las recomendaciones y sugerencias un alio 
despues del informe final. 

• 	Otros cambios — Town Hall Meeting en San Juan (20 de septiembre) 

ACTA 

La Junta aprueba el Acta mimero 16-17-001 E, correspondiente al jueves, 28 de Julio de 2016. 

ENMIENDAS A LOS CALENDARIOS ACADEMICOS 2016-2017 y 2017-2018 

La Junta enmienda los calendarios del 2016-2017 y del 2017-2018 para incluir las fechas de 
graduacion quo se Ilevaran a cabo on el mes de enero de cada alio academic°. 

LICENCIAS 

Sin Sueldo  

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta otorga 
las siguientes ficencias: 

Sr. Alberto Cuevas Toro, Oficial de Seguridad II, de la Oficina de Transit° y Vigilancia, del Decanato 
de AdministraciOn; por el periodo del 1 de octubre de 2016 al 30 de septiembre de 2017, para atender 
asuntos personales. 

Dr. Alberto M. Figueroa Medina, Catedratico, del Departamento de Ingenieria Civil y Agrimensura, 
del Colegio de Ingenieria; por el period° del 1 de Julio de 2016 al 30 de junio de 2017; para continuar 
desempefiandose como Director Ejecutivo de la Autoridad de Transporte Integrado (ATI) de Puerto 
Rico. 
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Sra. Neyree M. Cox Santiago, Secretaria Administrativa II, de la Oficina de Asuntos Administrativos, 
del Colegio de Ingenieria; por el period° del 12 de septiembre de 2016 al 15 de enero de 2017, por 
enfermedad. 

Mientras discuten sobre el tema de las licencias la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos 
Academicos, hace la observacion que los cambios que se hacen a mano en un documento oficial 
deben ser iniciados por la persona que hace dicho cambio. 

AUTORIZACION 

La Junta autoriza la ausencia justificada del 4 de noviembre de 2016 al 7 de diciembre de 2016 a la 
Dra. Lizzette A. Rodriguez, Directora del Departamento de Geologia, del Colegio de Ades y Ciencias; 
para Ilevar a cabo una conferencia y trabajo de campo en un proyecto de colaboracion con colegas 
volcanologos en la Universidad CatOlica del Norte, en Antofagasta, Chile (UC). Ademas dictara un 
curso corto posgrado sobre Riesgo Volcanic°, viajes de campo al VoIcon Chaiten en Chile y participar 
del Congreso Internacional Ciudades en Volcanes 9. 

ASCENSO 

La Junta recibe la comunicaci6n con fecha del 30 de agosto de 2016, de la Dra. Betsy Morales Caro, 
Decana de Asuntos Academicos, relacionada con la solicitud de ascenso del Dr. Jose R. Ferrer, 
Catedratico Auxiliar, del Programa de Preparacion de Maestros, del Decanato de AdministraciOn; 
efectiva al 2015. Luego de la discusion, la Junta decide dejar este asunto pendiente para que la 
doctora Morales Caro evalUe el caso y presente ante este organismo una narrativa de c6mo se neve) a 
cabo el proceso en este caso sin entrar en los meritos del caso. Debera presentar alternativas de 
corm atender el mismo. 

El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado, pregunta el estatus de la solicitud de ascenso 
del Dr. Victor FlUerfano Moreno, del Departamento de Geologia; ya que habia quedado pendiente su 
consideraci6n. El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino, del Colegio de Arles y Ciencias, 
indica que el caso debe estar ante el Comite de Personal del Departamento. 

PERMANENCIAS AL PERSONAL NO DOCENTE 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta otorga 
las siguientes permanencias no docentes: 

Colectio de Arles v Ciencias  

Nombre Puesto Oficina/Depto. Efectividad 

Sra. Yamilette Vargas Rivera Asistente Administrativa Ill Geologra 1 julio 2016 

Decanato de Administraci6n 

Sr. Dessy L. Soto Quinones Supervisor de Conserjes Edificios y Terrenos 25 septiembre 2016 

Sr. Joel Ramirez Gonzalez Conductor de Camiones Edificios y Terrenos 25 agosto 2016 

Sr. Nestor Cortina Rodriguez Oficial de Seguridad I Transit° y Vigilancia 1 julio 2016 

Sra. Belkis I. Camara Olivencia Supervisor de Conserjes I Edificios y Terrenos 16 agosto 2016 
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Sr. Angel Perez Vila 	 Conductor de Camiones 
	Edificios y Terrenos 
	25 agosto 2016 

Sr. Jose Carreras Rodriguez 	Conductor de Camiones 
	Edificiosy Terrenos 
	25 agosto 2016 

La Junta recibe la comunicaciOn con fecha del 18 de agosto de 2016 de la Sra. Ileana M. Latorre 
Vargas, Analista de Recursos Humanos III, del CID, mediante la cual solicita la correccion de la 
permanencia concedida al Sr. Dennis Solares Candelaria, Ayudante de Electricista; para que conste 

que correspondia a Permanencia Condicionada. Luego de la discusi6n, la Junta acoge la moci6n 
presentada por el Dr. Noel Artiles Le6n, Representante del Senado, para que se refiera este asunto a 
la Asesora Legal para su evaluacion y recomendaci6n. El Dr. Agustin Rullan Toro, Decano del Colegio 
de Ingenieria, enfatiza que se tome accion para que el empleado sea supervisado por un electricista. 

OTROS ASUNTOS 

La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, presenta ante la Junta el 
documento: Garantia de Cumplimiento (Assurance of Compliance with the Department of Health 
and Human Services Regulations for the Protection of Human Research Subjects). Luego de la 
discusi6n, la Junta acuerda que la doctora Morales Caro revise el documento con el Dr. Rafael A. 
Boglio Martinez y le presente los cambios propuestos por el Dr. Ra61 E. Macchiavelli, Decano y 
Director del Colegio de Ciencias Agricolas. La Junta solicita ademas, que la doctora Morales Caro 
invite at doctor Boglio a la pr6xima reuni6n de la Junta. 

La Junta recibe los siguientes informes presentados por la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de 
Asuntos Academicos: 

• 	Informe del Proceso de Matricula — Primer Semestre 2016-2017. 

Mientras discuten sobre este asunto el Dr. Noel Artiles Leon, Representante del Senado, 
solicita a la Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, un informe de los 
Oltimos cinco a seis anos, que identifique cuales son los temas recurrentes en esos &los; y que 
se diserie un plan de acci6n para atender los mismos. 

El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino del Colegio de Artes y Ciencias, solicita los 
nOrneros por facultad. La Dra. Betsy Morales, Decana de Asuntos Academicos, indica que la 
informacion se la puede proveer, pero que va a tardar un poco debido a los cambios del 
Programa Next. 

Informe de los cupos y admitidos por programa 2016-2017. 

Informe de IMIS por programa que incluye habilidades especiales 2016-2017. 

La Junta recibe la Resolucion del Colegio de Administracion de Empresas en torno a la propuesta 
publicacion parcial de resultados del COE en el RUM. Luego de la discusion, la Junta 
Administrativa acuerda esperar el Informe del Comite que este trabajando con el COE. 

La Junta recibe la comunicacion con fecha del 26 de agosto de 2016, del Prof. Lucas N. Aviles 
Rodriguez, Decano de Administracion, relacionada con el Articulo 53 Licencia sin SueIdo. 

La Junta recibe la comunicacion con fecha del 1 de septiembre de 2016, del Sr. Daniel Echevarria 
Moreno, Presidente de la Federacion Laborista de Empleados Universitarios del Recinto 
Universitario de Mayaguez (FLEURUM), relacionada con la autorizaci6n para colocar un busto 
en honor a Don Juan Cintron Barbosa. Luego de la discusi6n, la Junta autoriza a FLEURUM a 
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colocar un busto en honor a Don Juan Cintran Barbosa, en los predios de la Oficina de la 
FLEURUM, ubicada en la Carretera 108, en terrenos del Recinto. El busto medire 5" x 8", y la 
place que le acomparia leera como sigue: En memoria de don Juan Cintren Barbosa, Fundador de 
FLEURUM, alio 1968, Dedicado por la Junta de Directores 2011-2017. Los gastos de esta obra 
seran costeados por la Federacion. 

f) La Junta recibe el Informe del Comit6 Ad Hoc para considerar la Certificacion 16-34 del 
Senado Academics:). Luego de la discusi6n, la Junta acoge la recomendacion del Senado 
Academic°, de unir las Tareas de Personal Docente que ejerce la Catedra (pagina 1 a la 15), antes 
Certificacian NOmero 08-09-309 y la Certificacion 16-34 del Senado Academic° sabre las Tareas 
del Personal Docente adscrito a Departamentos Academicos que ejercen como 
catedraticos/especialistas en el Servicio de Extensi6n Agricola (OUTREACH) (pegina 16 a 27). 

ASUNTOS NUEVOS 

Dr. Noel Artiles LeOn, Representante del Senado, trae a la atencion de la Junta que aim hay 
profesores que no han recibido el pago por las clases que dictaron durante el verano. El doctor 
Artiles solicita que se establezca un calendario para trabajar con las PaPs. 

El Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, Decano Interino del Colegio de Arles y Ciencias, solicita que se 
revise el Proceso de Ayudantias. 

El Prof. Lucas N. Aviles Rodriguez, Decano de Administraci6n, informa que recibi6 una 
comunicaci6n informando que maliana la FLEURUM Ilevara a cabo un paro. 

El Sr. Pablo Quiles Orta, Representante Estudiantil, comenta que el Comite de Investigacion y 
Academicos de la Junta de Gobierno trabaja con los detalles para lograr el cultivo de cannabis. 

El Prof. Lucas N. Aviles Rodriguez, Decano de Administraci6n, informa que recibio una 
comunicacion de Calidad Ambiental informando sobre la operaci6n de los pozos septicos en la 
Isla Magueyes. Lo que podria conllevar una multa de $25 mil dOlares por pozo. 

El Dr. Noel Artiles Lean, Representante del Senado Academic°, recomienda que en los apuntes 
administrativos se incluya la informacion del Presupuesto por Facultad. 

El Sr. Pablo Quiles Orta, Representante Estudiantil, pregunta si se va a arreglar "la casita" lugar 
donde se encuentra el Archivo Central del RUM. El profesor Aviles Rodriguez responde que no 
se va hacer ningOn arreglo alli. Se este limpiando de asbestos el Edificio B para el Archivo 

Central. 

El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado Academic°, indica que los documentos 
oficiales deben tener el visto bueno o el endoso de los Decanos. 

Cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunion a las cinco y cuarenta minutos de la tarde. 

POR TODO LO CUAL DOY FEY CERTIFICO, 
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